

Aujourd'hui nous sommes le jeudi 21 septembre et nous fêtons Saint Matthieu, apôtre et évangéliste.

Nous savons bien peu de choses de Matthieu : il était collecteur d'impôt, il répondait aussi au nom de Levi... et la liste est, pour ainsi dire, finie. Mais nous avons son évangile. Le sermon sur la montagne qu'il est seul à rapporter ainsi nous dévoile peut-être son cœur. Je demande la grâce de vivre à mon tour l'esprit des béatitudes, au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons Oui j'ai décidé de Samuel Olivier.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 9 de l'évangile selon saint Matthieu.

En ce temps-là, Jésus sortit de Capharnaüm et vit, en passant, un homme, du nom de Matthieu, assis à son bureau de collecteur d'impôts. Il lui dit : « Suis-moi. » L'homme se leva et le suivit. Comme Jésus était à table à la maison, voici que beaucoup de publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts) et beaucoup de pécheurs vinrent prendre place avec lui et ses disciples. Voyant cela, les pharisiens disaient à ses disciples : « Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les pécheurs ? » Jésus, qui avait entendu, déclara : « Ce ne sont pas les gens bien portants qui ont besoin du médecin, mais les malades. Allez apprendre ce que signifie : Je veux la miséricorde, non le sacrifice. En effet, je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Il était prêt ! Pour répondre aussi vite et aussi simplement à Jésus, on imagine facilement que le cœur de Matthieu était vide, il était en attente, l'argent sur son bureau ne remplissait pas sa vie. Et moi, quels manques me rendent prêt à accueillir Jésus ? Quels rêves me préparent à suivre le Christ ?

Point 2

Ils se retrouvent « À la maison » dit l'évangéliste sans préciser si c'est celle de Pierre ou celle de Matthieu, comme le dira saint Luc. Mais, dans les deux cas, l'appel de Matthieu provoque une fête, et une fête ouverte aux pécheurs, ouverte à ceux que l'on n'attendait pas comme l'on n'attendait pas qu'un collecteur d'impôts devienne un des douze. Oserai-je me laisser inviter à ce repas ?

Point 3

“Je veux la miséricorde, et non le sacrifice”, dit Jésus. Oui, le Seigneur aime pardonner, cela l'intéresse plus que tous les sacrifices que nous pourrions faire.

Rien dans le texte n'indique la joie de ce moment, pourtant en écoutant de nouveau l'évangile je peux essayer de la pressentir.

Seigneur, tu as formé un groupe de disciples en les appelant, tu en as fais tes amis et tu as fait d'eux des amis les uns pour les autres alors que tout les séparait. Donne-moi d'entendre ton appel, donne-moi d'entrer dans cette dynamique de l'amitié qui abolit les frontières !

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,

que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen